



Plantean que sea desde 100 mil mdp

Diputados proponen crear un fondo de reconstrucción

SU PRESIDENTA, Marcela Guerra, pide que en el presupuesto del 2024 se destinen recursos para Acapulco y sus zonas afectadas; serán de la banca de desarrollo y la comercial



HURACÁN OTIS
DEVASTADOR IMPACTO

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, propuso que en la revisión, análisis, modificación y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 se incluya la creación de un Fondo de Reconstrucción para Acapulco y zonas afectadas en Guerrero, con capitales de la banca de desarrollo y la banca comercial. "Es momento de que, sin regateos políticos, se destinen recursos suficientes y constantes para levantar al Puerto", enfatizó.

Asimismo, indicó que hay acciones estratégicas, en puntos específicos, para iniciar una primera etapa con un financiamiento, asignado en el PEF del año próximo, de alrededor de 100 mil millones de pesos, y la creación de una Comisión conformada por las secretarías de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Salud, Medio Ambiente, Bienestar, Turismo, Hacienda, Marina y de Defensa Nacional.

Considerar el apoyo internacional y revisar la conveniencia de modificar la Ley de Ingresos o bien, por decreto, fijar estímulos fiscales al Impuesto Sobre la Renta, cuotas al IMSS e Infonavit, para lo que resta de 2023 y 2024.

Guerra Castillo señaló que el inventario de daños de la infraestructura, de escuelas, hospitales y conocer la situación del puerto y aeropuerto permitirá aplicar un pro-

grama de empleo temporal y de ayuda a la población, para la reconstrucción de sus viviendas y enseres domésticos.

"Mientras que la infraestructura hotelera se debe reconstruir con los recursos privados de la cadena de hotelería internacional y los seguros que, por catástrofes, adquieren las empresas", sugirió.

Para la presidenta de la Cámara de Diputados es importante establecer suficientes comedores y centros de atención médica y de abasto utilizando a Diconsa, IMSS, ISSSTE y al Sector Salud, para atender enfermedades, suministrar medicamentos y evitar el dengue o las diarreas.

La diputada Marcela Guerra calificó como altamente positivo que la actividad bancaria se pueda ir restableciendo con la provisión de efectivo, medios de pago y

apoyo a deudores, por lo que urgió a una atención expedita y menos burocrática de las aseguradoras para pago de indemnizaciones, sobre todo a los bienes de la población como sus casas, autos y comercios.

Funcionarios de la Secretaría de Hacienda explicaron a legisladores la existencia de recursos para atender la emergencia que el huracán Otis causó en Guerrero.

Con la llegada y devastación de Otis, también llegó la presión de la opinión pública sobre los recursos disponibles para apoyar a Guerrero, y la evocación de los 40 mil millones de pesos que llegó a acumular el Fonden, llevaron a que el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda, Juan Pablo De Botton Falcón, asegurara el 26 de octubre último, ante diputados, que "no habría límites para apoyar a los afectados por el huracán Otis".

EN 2013 el Fonden acumulaba recursos por seis mil 300 millones de pesos; en 2019 la Auditoría Superior de la Federación dio a conocer que el Fonden no cumplió con los principios de transparencia.

Eldato